

ZUTZENDORF Messti

Les conscrits perpétuent la tradition

Dimanche, le défilé de chars organisé en début d'après-midi par les conscrits a intronisé la fête du messti. Une tradition initiée par ces jeunes et qui est toujours vivante dans le village, malgré la fin du service militaire.



Les jeunes perpétuent avec fierté la tradition des conscrits.

Sur les coups de 14 h30, sous un soleil de plomb et dans une joyeuse ambiance, le petit cortège de quatre chars a traversé tout le village. Le défilé des carriages préparés avec soin durant toute la semaine par les conscrits était précédé de deux jeunes filles en habit traditionnel encadrant le porte-drapeau des conscrits, également en costume d'époque. Ces jeunes du village, cinq filles et quatre garçons âgés de 16 à 18 ans,

ont perpétué cette tradition qui date de l'époque du service militaire obligatoire. Autrefois, les conscrits étaient les appelés du contingent et faisaient la fête avant de partir à l'armée. La fin de ces enrôlements obligatoires ou conscriptions marquait également l'entrée dans le monde adulte.

Cette tradition a disparu dans presque tous les villages. Mais elle est toujours bien vivante à Zutzendorf où les jeunes, sans pour autant par-



Le cortège est ouvert par les jeunes en costumes d'époque.

tir sous les drapeaux, s'amuse et invitent à la fête. « D'année en d'année, cela devient de plus en plus dur de motiver les générations suivant-

es qui doivent perpétuer cette tradition », explique la jeune et dynamique Kelly qui a pris bras-le-corps la mise sur pied de la réalisation des



Le défilé a été marqué par une aubade dansante. PHOTOS DNA

chars. Grâce à leur motivation, les jeunes, après une semaine intense de travail et de bricolage, ont réussi à finaliser quatre chars sur le thème des vacances, autant à la montagne pour faire du ski que de se faire bronzer à la plage.

Au passage des chars, les villageois sont sortis devant leurs maisons pour applaudir tout ce beau monde auquel s'était jointe la musique Herenstein qui a ajouté une note festive au défilé. Le rituel immuable sur

le parcours du défilé est l'arrêt chez l'adjoint au maire, Philippe Bergmann puis chez le maire-délégué d'Obermodern, Thierry Schini, qui se font un devoir d'offrir le verre de l'amitié à toute la troupe avant que les conscrits leur remettent respectivement le traditionnel biscuit du messti. Les festivités se sont poursuivies à la salle des fêtes par le messti organisé par l'amicale des pompiers et se sont prolongées lundi soir par le « Harri Owe ». ■